

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

La explosión á bordo del buque acorazado «Thunderer», de la escuadra británica de Oriente, ha dado lugar á una polémica sostenida en los periódicos rusos sobre la resistencia de los cañones de las distintas fábricas europeas.

El general inglés «Lefroy», defendiendo la construcción del cañon que reventó en el «Thunderer», cita la explosión de un cañon Krupp á bordo de la fragata rusa «Alexandre Nervsky» en 1867, que produjo la muerte de un jefe y 11 marineros, hiriendo á otro oficial y 25 marineros. Pero el «Mensajero de Cronstadt» contesta al general inglés, diciendo que el hecho es inexacto, pues jamás ha estallado ningun cañon Krupp en la marina rusa.

—Los gobiernos de Francia é Inglaterra han mandado el 8 de este mes al Virey de Egipto una nota colectiva en la que le dan á comprender la grave responsabilidad en que ha incurrido al intentar nuevos arreglos y la gravedad de las consecuencias si no son cumplidos los compromisos anteriores.

La nota termina diciendo: «Es preciso no olvidar que se ha convenido en que el Virey no asistirá jamás á las deliberaciones de su Consejo de ministros, y que dos individuos europeos de él, obrando acordados, bastan para oponer el veto absoluto á todas las decisiones.»

—La Gaceta de la Alemania del Norte se propone de parte de España en la cuestion de las pretensiones inglesas relativas á la zona marítima de Gibraltar, llegando á decir que la misma posesion de Gibraltar es injustificable.

Gerona 13 de Abril de 1879.

RESURREXIT.

Y como las santas mujeres fueran á visitar el cuerpo del Señor, encontraron el sepulcro vacío y el ángel les dijo: «ha resucitado».

La nueva fué comunicada á los discípulos de Cristo y todos creyeron la noticia excepto Tomás que dijo: «do creeré cuando vea el Maestro y toque sus llagas».

Y Jesus se apareció al Discípulo y este lo creyó. Y Jesus le dijo: «bienaventurados los que sin verme creen, puesto que para ellos será el Reino de mi Padre.»

Y al cundir la buena nueva, los escribas temblaron; los fariseos temieron y el imperio de los Césares se bamboleó sobre esos cimientos.

Y la mentira fué humillada, la esclavitud herida de muerte «el despotismo aniquilado y la libertad glorificada».

Y los secuaces del hijo del Eterno se esparcieron por todas las naciones para predicar el Evangelio.

Y la verdad fué perseguida, la sangre cubrió la superficie de la tierra, los mártires se multiplicaron

y Roma se contempló consternada y sumida en completa tribulacion.

Y los dioses falsos fueron derribados de sus pedestales, y el fuego de las vestales se apagó y los augures desaparecieron y el fatalismo dejó su sitio á la revelacion.

Y las razas esclavizadas rompieron sus cadenas, la mujer adquirió la personalidad que se le negaba, el hijo fué inspirado por el verdadero amor filial y la sociedad adquirió la plenitud de los verdaderos derechos.

Y un mismo deber obligó á todos los hombres y una misma ley enlazó á todas las criaturas:

Y la caridad fué el lazo de union y de concordia entre todos los escogidos.

Y las leyes de razas se hicieron trizas ante el potente esfuerzo de la redencion.

Y todos los hombres se llamaron hermanos.

Y para todos quedaron abiertas las puertas del paraiso.

Y la cabeza de la Serpiente quedó aplastada segun la divina profesia.

Y el sol de la civilizacion alumbró al mundo rasgando las tenebrosas sombras de la ignorancia.

Y dijo el evangelio: «Amaos los unos á los otros» y la caridad sustituyó al capricho del poderoso, y la igualdad á los privilegios, y la libertad al despotismo.

Y repitió el evangelio: «el que quiera ser el primero será el último» y todos fueron juzgados por un mismo rasero, y el magnate como el vasallo, el poderoso como el pordiosero y el orgulloso como el humilde, fueron sujetos á los preceptos de la ley cristiana.

Y los déspotas doblaron sus rodillas ante la Majestad crucificada, y los débiles adoraron al Salvador, y todos glorificaron su santo y divino nombre.

Y solo los soberbios y los fariseos se negaron á la obediencia.

Y solo los malos perseveraron en la maldad.

Y algunos se convirtieron en apariencia á la nueva ley para á su sombra desprestijarla.

Y vinieron las cismas y con estas las torturas de la nueva iglesia.

Y la verdad triunfó de nuevo y de nuevo, y los fariseos continuaron su marcha desatentada para experiencia de los creyentes.

Y dijo el evangelio: «quien quiera seguir, que coja la cruz» y siguieron los llamados pero no todos los escogidos.

Y los pobres se quitaron las sandalias é hicieron penitencia.

Y los fariseos cubrieron sus piés y sus carnes sin hacer caso del mandato.

Y los creyentes se escandalizaron y los fariseos perseveraron.

Y dijo el evangelio: «mi reino no es de este mundo.»

Y los buenos practicaron el evangelio, pero los falsos cristianos pretendieron atesorar riquezas y esclavizar

al mundo en nombre del evangelio.

Y dijo el evangelio: «más fácil es que un camello pase por el ojo de una aguja, que un rico soberbio se salve» y los ricos creyentes amaron á sus hermanos; pero los fariseos continuaban en su afán de absolverlo todo en nombre del evangelio.

Y dijo el evangelio: «quien no está con Él está en su contra» y los buenos estuvieron con Él y los fariseos aparentaron estarlo.

Y dijo el evangelio: «el que cumpla mi ley será salvado, pero el que no la cumpla padecerá eternamente.»

Y la libertad fué proclamada y santificada.

Y los buenos la amaron como emanacion de lo Eterno; pero los falsos creyentes la odiaron como contraria á sus proyectos.

Y el pueblo luchó por la libertad. Y las fariseos lucharon por el despotismo.

Y la iglesia se vió de nuevo conturbada.

Y la tierra se inundó de sangre humana.

Y dijo el evangelio: «la paz sea entre vosotros.»

Y todos contestaron: «paz entre nosotros;» pero los fariseos contestaron con la guerra á la libertad y al evangelio.

Y dijo el evangelio: «dad á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.»

Y los buenos obedecieron el mandato.

Y los fariseos se rebelaron queriendo dominar sobre lo de Dios y lo del César

Y vinieron nuevas guerras y nuevas tribulaciones.

Y la sangre corrió á torrentes por culpa de los fratricidas que empuñaban á toda hora la tea de las discordias.

Y los pueblos pelearon de nuevo por la libertad y los fariseos por su cuenta.

Y al fin triunfó la libertad.

Y el evangelio resplandeció sobre la cúspide de la humanidad.

Y Dios fué eternamente glorificado y adorado.

Y la paz fué la ventura de los hombres.

Y la civilizacion confundió para siempre á los inicuos.

Y los pueblos fueron felices con la paz del evangelio.

Y lo humano no se confundió mas con lo divino.

Y el templo del Señor, fué siempre el lugar sagrado de congregacion y adoracion.

Y entonces repetian á todas horas los Angeles, Arcángeles y Serafines; «Alegría, alegría, osana á Dios en las alturas y á los hombres de buena voluntad».

Y los hombres repitieron: «Gloria á Dios en todas partes; bendita sea su doctrina que ha traído á todos la eterna felicidad».

Y entonces, cuando ese tiempo llegue, el evangelio repetirá: «yo soy

quien resucitó; yo soy la salud y la existencia».

Y los hombres repetirán unidos como un solo hombre: «Osana al Hijo de Dios; cúmplase su voluntad.»

Y el evangelio habrá por completo sido reconocido por todos; los fariseos ya no existirán, la humanidad será una sola familia y las profecias se habrán cumplido en todas sus partes.

Y Dios dirá: «Yo soy la resurreccion y la vida; «Venid benditos de mi Padre».

Y entonces llegará la vida perdurable y los seres angélicos cantarán: «Alegría, alegría en el seno del Señor».

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 9 de Abril de 1879.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero:

La actitud en que se ha colocado el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla respecto á los acuerdos tomados por la junta directiva del partido progresista democrático, está dando lugar á muchos cálculos y conjeturas entre la gente democrática que empieza á desconfiar de una solución satisfactoria para los intereses generales de la misma comunión, añadiendo que la reunion de casa del señor Figuerola que se creyó seria un bien, vá resultando un mal por las divergencias que surgieron, y que cada dia que pase se van dejando sentir mas.

Los íntimos amigos de Martos, empiezan á criticar acerbamente la conducta que atribuyen á aquel señor, y que hace imposible toda reorganizacion de sus fuerzas, que parecen condenadas por la fatalidad á vivir desunidas.

Anúciase como mas probable un rompimiento de Martos y sus amigos políticos con el retirado en Ginebra, acercándose á los posibilistas hacia quienes se inclinan otros elementos no despreciables. Que el manifiesto democrático verá la luz pública de un dia á otro aunque sin ciertas firmas. Que hasta ahora es perfecta la armonia en que están con los constitucionales y castelanos, que no solamente se ayudarán en las próximas elecciones generales, sino que procurarán marchar en las cuestiones que se promuevan en el parlamento y juntos pelearán contra su comun adversario.

Esta version es de personas que revisten autoridad, y por eso la pongo en su conocimiento lisa y llanamente, para que pueda V. apreciarla con exactitud.

Los conservadores liberales hacen grandes elogios del discurso pronunciado anoche en el «Teatro Español» por D. Francisco Romero Robledo dirigiéndose á los electores.

La circunstancia de que éste hizo completo caso omiso del gobierno y habló mucho de la libertad y de los triunfos de la política de D. Antonio Cánovas del Castillo á quien colmó

de alabanzas, daba hoy mucho que decir en determinadas regiones en donde se hacían todo género de comentarios ninguno favorable para el ministerio Martínez Campos. Silvela (D. Francisco), que aunque aparentan no hacer caso de la última é intencionada peroración del referido Sr. Romero Robledo, pudiera suceder que á su última hora hicieran sentir á éste el rigor de las teorías liberales que tanto enalteció y tampoco practicó desde el poder.

Esto lo dicen los allegados al ministro de la Gobernación.

Las noticias recibidas hoy de Sevilla, presentan á la infanta doña Cristina mejorando en su grave enfermedad habiendo desaparecido el peligro en que por espacio de doce días ha estado la vida de la angusta enferma.

Un diario ministerial decía en su número de ayer, que se elevan á treinta y ocho los candidatos opositoristas que han dejado el campo de la lucha legal por no contar con medios suficientes para alcanzar el triunfo.

El ministro de la Gobernación ha pasado hoy dos horas en el aparato telegráfico conferenciando con varios gobernadores de provincia sobre asuntos electorales; despues al Sr. Silvela (D. Francisco) ha tenido una entrevista con D. Arsenio Martínez Campos para darle cuenta de las noticias que le fueron comunicadas por dichos funcionarios.

A la hora de cerrar esta carta, no ocurre nada que merezca mencionarse.

El corresponsal.

Muy Sr. mio y amigo.

Madrid 10 Abril de 1879.

La junta directiva del partido progresista democrático en su reunion de esta tarde, ha firmado el manifiesto que dirigen á sus correligionarios con motivo de las últimas elecciones generales.

Como anuncié á V., D. Manuel Ruiz Zorrilla se ha negado á poner su firma de la manera mas terminante, fundado en que, siendo contrario á la idea de ir á las urnas, no puede aconsejar á sus correligionarios y amigos hagan uso del derecho del sufragio en circunstancias como las presentes.

Tambien encargo por conducto del Sr. Solís que desistan por completo de presentar su candidatura, no solamente por que de ningún modo habria de aceptar el cargo de diputado, sino que ni como recuento de las fuerzas que tiene, quiere semejantes exhibiciones hoy por hoy.

La reunion que tuvieron ayer tarde los Sres. D. Crisino Martos, don Práxedes Mateo Sagasta y D. Emilio Castelar, para designar los candidatos que han de presentar en la próxima lucha legal, fué muy animada á causa de que el primero queria mayor número de candidaturas que las que pueden corresponderle dadas las disidencias que reinan en el campo del radicalismo, siendo impugnados calorosamente por los otros dos señores.

Dícese que la cosa llegó á tomar tal aspecto que hubo temores de una ruptura, pero al final el debate cambió algo de aspecto y, aun cuando las disidencias se suavizaron, el disgusto surgido se mantiene y no se sabe si podrá tener mayores consecuencias para los presuntos coaligados que se separaron no muy inclinados á las concesiones.

Una carta recibida de Paris dice, que en toda la república francesa se ha levantado una verdadera cruzada contra el proyecto de enseñanza y de todas partes reciben las cámaras numerosas exposiciones inscritas

hasta por los mismos republicanos y sus familias.

El gobierno se muestra inclinado á rechazar semejantes manifestaciones, pero no es para él empresa fácil, porque estando estas reducidas al uso del derecho de petición, no puede recurrir á medios coercitivos. Que la situación se complica de día en día y se teme que el asunto tome mayores proporciones si los proyectos de Mr. Ferry no sufren la importantísima reforma que la conciencia alarmada reclama.

Tambien se dice que en el ministerio existe un dualismo que hace imposible su existencia.

Es cuanto puedo decir á V.

El corresponsal.

Sta. Coloma de Farnés, 11 abril 1879
Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio y amigo: Despues de mucho tiempo de silencio, seria faltar á lo prometido si hoy no le manifestara la grata satisfaccion y alegría de que está poseida la población toda de unos cuantos días á esta parte.

Voy, pues ha acerte una pequeña descripción de lo que está pasando. En primer lugar, esta villa parece que se ha convertido en una capital, por los preparativos que se están haciendo para la elección de Diputados á Cortes.

Tres son los candidatos que se disputan el distrito; los Sres. Vilaret, Camprodon y Quintana á quienes hemós tenido la satisfacción de saludar sin distinción de ideas políticas.

No pasa día sin que no tengamos necesidad de acudir al salon conocido por casa Coral, por haber recibido el aviso de que el candidato tal ó cual espera la asistencia del público para poder juzgar que clase de espíritu é ideas políticas está profesando.

El lunes próximo pasado, tuvimos tambien la satisfacción de saludar á nuestros antiguos amigos los señores Alvarez Mariño, Florejachs y el diputado provincial Sr. Mataró, quienes fueron obsequiados con una serenata dirigida por el aprovechado jóven profesor don Salvador Masvernat.

El Sr. Alvarez Mariño estuvo hospedado en casa don Salvador Lluch, alcalde y propietario; el Sr. Florejachs en casa don Salvador Bascos, y en casa del alogado don Manuel Rodés el señor Mataró.

Voy á concluir diciéndole, que en virtud de los datos que se reciben del distrito electoral, puede darse por asegurada con gran mayoría de votos, la candidatura de nuestro particular amigo Sr. Vilaret.

El Corresponsal.

P. D.—Se me olvidaba decirle que tambien el lunes próximo pasado, fué obsequiado con una serenata, el ex-diputado por Torroella don Alberto de Quintana, que fué á alojarse en casa del rico propietario señor Rabasa, (vulgo Gallart).

Gacetilla General.

Con el lucimiento de costumbre y con regular concurrencia, se han celebrado las procesiones de Semana Santa, en medio de un orden perfecto por parte de los espectadores que invadían enteramente las calles de la carrera, especialmente la noche del jueves en que se veían en esta ciudad á gran número de payeses de las poblaciones circunvecinas.

Este año se suprimieron los soldados romanos de á caballo, y la supresión ha sido discreta, pues con ella se han evitado al público muchos sustos y alarmas.

—Anteayer tarde, un tonelero de la calle del Carmen, casado, y de unos 55 años de edad, se presentó en una armería de la subida de S. Felix con el propósito de comprar un revolver. Una vez convenidos con el dueño de la armería sobre el precio del arma, manifestó el tonelero que deseaba salir á probarla, rogándole que se sirviera cargarla.

Así lo hizo el armero sin poder sospechar los fatales designios del comprador, quien, tomando el revolver, no hizo mas que salir á la calle, en donde lo disparó contra la sien derecha, quedando cadáver en el acto.

—Hemos oido varias quejas acerca de la poca asiduidad con que un procurador asiste al juzgado durante las horas de despacho, con grave perjuicio de los intereses de los litigantes.

—El ministerio de la Guerra, ha dictado una real orden mandando suspender la tramitación y resolución de los expedientes por indemnización de daños causados durante la última guerra civil, y por gastos hechos para las fortificaciones, pues el ministro se propone presentar un proyecto de ley á las Cortes, estableciendo las bases generales para dichas indemnizaciones.

—Insiste nuestro colega profesional el Boletín de primera Enseñanza, en hacer constar el descaro con que el Ayuntamiento de S. Andrés del Terri desobedece las órdenes de la autoridad y sigue sin pagar al infortunado profesor de instrucción pública de aquella escuela.

Estamos en el periodo electoral y nada podemos hoy decir, puesto que nada la autoridad puede hacer contra un Ayuntamiento cuya resistencia ni se explica, ni mucho menos se comprende. Cuando salgamos de las disposiciones que rigen en tiempos de elecciones, nos ocuparemos con detencion de un asunto que toma ya el carácter de bochornoso.

—Sin embargo de lo desapacible de la tarde, acudió anteayer bastante gente á presenciar la procesion del Via-Crucis que todos los años se celebra en la iglesia del Hospital, la cual recorre algunas calles del barrio del Mercadal.

—Ayer parece que un conocido revendedor de frutas de este mercado, se suicidó arrojándose desde la muralla al foso.

Tambien oimos decir, que una mujer murió repentinamente.

Bien vengas mal si vienes solo.

—El jueves último llegaron á esta ciudad con destino al regimiento infantería de Almansa, de guarnición en la misma, unos doscientos quintos.

—El Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis, ha dispuesto la celebracion de la procesion del jubileo para el día de mañana, la cual saldrá de la iglesia Catedral y, recorriendo las calles que constituyen generalmente el curso de las procesiones, visitará las iglesias de S. Felix y del Carmen.

—El viénes santo por la mañana, segun antigua costumbre, visitó la Corporacion municipal, sin el acompañamiento de sus empleados, los Sagrarios del centro de la ciudad, asistiendo despues á la adoracion de la cruz en la Santa iglesia Catedral.

—La Alcaldía ha publicado un aviso, anunciando al público que el colegio electoral correspondiente á la seccion de esta ciudad, se establecerá en el salon consistorial del Ayuntamiento.

—El señor secretario del Comité Democrático de esta ciudad, autorizado por este, nos pide rectifiquemos la noticia que dimos en nuestra

última edicion referente al objeto de la venida del Sr. Castelar al distrito de la Bisbal.

Accediendo á los deseos del señor Vinardell, debemos hacer constar, que el ilustré tribuno viene á saludar y dar las gracias á sus muchos correligionarios de la comarca que le han ofrecido sus votos (y él ha aceptado) para la próxima contienda electoral.

Queda rectificado lo por nosotros dicho con referencia á noticias de la capital del principado.

—La funcion de las tres horas en que nuestro Salvador agonizó en el afrentoso leño, celebrada anteayer en la iglesia de S. Felu, atrajo á dicho templo una numerosa concurrencia de fieles, que llenaba por completo los ámbitos de aquel.

—Debiendo verificarse en la Audiencia territorial de Barcelona durante la primera quincena del próximo mes de Mayo, los exámenes generales para obtener la competente habilitacion al efecto de ejercer los cargos de secretario y suplentes de los juzgados municipales, las personas que deseen tomar parte en dichos ejercicios, han de presentar sus instancias en la Secretaria de aquella Audiencia, dentro de los veinte últimos días de este mes.

—Ayer mañana regresó á esta ciudad nuestro amigo Sr. Alvarez Mariño, despues de haber visitado algunas poblaciones del distrito electoral de Vilademuls, entre ellas Castelló de Ampurias, siendo recibido con las muestras de entusiasmo y consideracion que por él sienten aquellos consecuentes liberales.

Hoy debe salir á continuar visitando los demas pueblos, deseoso de complacer á sus amigos que esperan su visita.

ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

Revalenta Arábiga

Treinta años de un invariable éxito combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del alie to, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Vurzer etc.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Cura núm. 70.421.—Señor A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depositos en casa de los mejores boticarios y u. tramariuos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 4, Madrid.

REVISTA.

Lo dicho.—Carne.—Una opinion.—Lo Bufo á la bufo.—No sé como contestar.

Ya han visto VV., mis queridos

lectores, que ha llovido, rellovido y contrarrellovido y por tanto, que nuestras calles han estado súcias, resúcias y contrarresúcias. y fangosas como corazon de neo.

El mal es endémico, esencial, como diria mi amigo D. Alejandro, indiosincrático, como afirmaria un cimbrío de los que hoy se llaman progresistas democráticos.

Interin el piso no se recomponga, no hay duda de que el mal no pasará de esta categoria. ¿Eh? soy ó no soy sábio? Y añado; que mientras los canalones no desaparezcan de los edificios, nuestras calles, tengan ó no buenos los pavimentos, estarán intransitables en tiempos de lluvias.

Pero los canalones continúan demostrando el civilizador espíritu que anima á muchos de nuestros propietarios y, lo que es peor, continuarán demostrándolo si, la Providencia Municipal no lo remedia. ¡Oh! si yo fuera Providencia Municipal, los canalones durarian lo que duró el monarquismo de los radicales y la fé perdida del Jefe de pelea. Con poner una contribucion de cuarenta duros á cada canalón á cargo de su respectivo propietario, estaba todo arreglado. ¿Se quitaban los canalones? Pues era lo que nos proponiamos demostrar. ¿No? Pues conseguimos hacer entrar en caja algunos duros, que buena falta hacen al erario del comun de vecinos del municipio del inmortal pueblo de Gerona, y de uno ú otro modo, con seguiríamos nuestro objeto y diriamos de «sarna con gusto no pica» y eso que no es flojo el gusto que deben tener los buenos de los propietarios, al contemplar los aleros de sus fachadas adornados con las jeringas tradicionales que parecen los tales canalones.

Al imperio de las comidas de ayuno ha sustituido el de la carne; despues de la judia, de la acelga, del garbanzo y demas familia debilitante, el estómago se refocila dijiriendo la sabrosa chuleta, el succulento jamon y la escitante morcilla. Tras la devocion y el recojimiento aparente por lo general, la no menos frugal desprecupacion; despues de los sermones, las meriendas; detrás de las vigiliás, el descanso, la alegría propia de las páscuas.

Supongo habrán VV. visto las últimas procesiones. Nada tengo que oponer á esas funciones y manifestaciones que los cristianos llevan á cabo y celebran en honor del Mártir del Gólgota, y á ellas me asocio con toda el alma; pero francamente, la vista de las imágenes que forman una parte integrante de las procesiones, no pueñe por menos de causar me un efecto muy parecido á sentimiento. Dejemos á un lado lo que representan bajo el punto de vista religioso, representacion que causa en todos un respeto profundo, salvo la opinion de los iconoclastas, y fijémonos en ellas bajo el punto de vista artistico. Es posible que los escultores que les dieron forma hayan fallecido, y es posible que por la buena fé con que procedieron á su construccion, Dios les haya perdonado los delitos de lesa escultura que cometieron, por que la verdad es, que esas andas y las figuras que en ella representan personajes históricos, son una exposicion desgraciada demostrativa de la ignorancia de los que en su modelacion se ocuparon. No hay conexion alguna entre ellas y la anatomia-cuyas relaciones no existen en ningun caso. Pobreza en la talla, raquitiquez en el desarrollo, faltas garrafales en lo que se refiere á los

trajes, desproporcion muscular, antitesis completa entre lo real y lo ficticio, entre lo que debe ser y lo que no es. No hay mas que mirar á esas imágenes para convencerse de que debieron venir al mundo en la época de hierro de la escultura, y si posible fuera someterlas al examen de una academia, de seguro que seria muy curioso el juicio critico que emitiera.

Yo, con permiso de los amigos de lo antiguo, creo que debiera remediarse el mal efecto que produce el espectáculo de esas desgraciadas andas que debieran relegarse al olvido y sustituirse por otras mas ajustadas al arte; porque, sinó temiera cometer una inconveniencia, diria que causa lástima el ver como se esplica la veneracion del creyente á eñjes tan faltas de similitud con lo que representan.

Si yo fuera individuo de esas plausibles asociaciones religiosas, emitiria en la primera junta que se celebrara, una opinion encaminada á remediar esa anomalia que sienten las personas de alguna instruccion. Por ejemplo; propondria el establecer un pago de una cuota semanal para adquirir nuevos pasos ó andas ó como se quiera decir, que respondieran á las exigencias artisticas, á las de la historia y á la de la misma religion. Esto propondriamos y, si se llevara á cabo el pensamiento, dentro de dos años las procesiones de nuestra capital sufririan una transformacion esencial, llevando imágenes verdaderas y verdaderamente vestidas, porque vamos, ver á Jesús tan flaco y tan mal hecho; á Josef y Nicodemus mal peinados, en cueros con las hojas del Génesis en sus partes vergonzosas; ver á dos monstruosidades que quieren ser savyones, clavar unos palos en el cerebro del Salvador en posiciones inadmisibles; ver andas con unas luces de alcoba en estado fosforescente, ver, en fin, todo esto y mucho mas y contemplar la escarnadura de esas imágenes, dá lástima y mueve á conmiseracion en vez de inspirar el respeto que deben inspirar pasos históricos de la significacion de los de que se trata.

¿Y que me dicen ustedes de los soldados romanos, vulgo Manayas? ¿Es serio, es respetuoso, es religioso el continente de los que acompañaron á Jesús al suplicio? Ese movimiento apayasado que ejecutan al caminar, ese bailoteo especial, ese golpear de varas á cada compás del tambor, es reproduccion de lo que hacian los soldados del imperio? Creemos que no y, en obsequio al religioso pueblo de Gerona, debiera desaparecer. Todo cuanto tiende á la risa, es contrario al abjeto á que se destinan las procesiones de Semana Santa, y ciertamente que el procedimiento que se usa en la marcha de esos fingidos soldados, no tiene nada de grave ni conforme con la severidad de tan solemne acto. Esto, sobre no ser serio, desmerece á la historia, inculca la verdad de los sucesos completamente desfigurados y distrae al espectador que, si es religioso y no le gustan ridiculeces, lamenta al ver bufonadas allí en donde no debiera haber mas que rigurosa severidad. Esto, unido al reparto de caramelos que hacen á las jóvenes los que forman parte de la procesion, es un contrasentido que no debiera permitirse; constituye una irreverencia que no nos explicamos y, mucho menos, tratándose de asuntos en donde el clero juega un principal papel.

Las bufonadas sientan muy bien en tiempos de carnaval; pero causan profunda pena en tiempos de re-

cójimiento y de penitencia. Lo bufo á lo bufo, y lo grave en donde está la gravedad.

Pero dejemos lo que dejo consignado y termino estas líneas que yo llamo revista, y que V. puede llamar como mejor le parezca. «No hay», decia el otro dia una polla á otra polla, ambas lindas como la Samaritana del evangelio. «No hay», oimos que exclamaba un jóven á otro jóven; «no hay», contestaba un esposo cariñoso á su bella mitad.

¿Pero que es lo que no hay? me pregunté yo: hay que averiguarlo y manos á la obra. ¿Saben VV. lo que conseguí despues de correr, ir, venir, dar vueltas y preguntar? Pues no hay compañía de ópera; no hay compañía de zarzuela; no hay compañía de verso buena ni mala en nuestro teatro, durante la presente temporada.

¿Y la escritura que tiene firmada el arrendatario del teatro? Y la obligacion que impone esa escritura? Qué hace el Ayuntamiento?

Caballeros y señoras: me encojo de hombros y, sin ánimo de ofender á VV. contesto. no entiendo una palabra; mejor dicho; no sé como contestar á estas preguntas.

Perico Retazo.

Correo de Madrid.

Correo del 9.

Ayer se recibió de Sevilla el siguiente telégrama:

«Extinguida la gravedad del padecimiento agudo que en dias anteriores amenazó la vida de S. A. R. la Infanta D.^a Cristina, y habiendo entrado en el periodo de la convalecencia, cesan desde hoy los partes facultativos.»

MOSAICO.

El obispo de Osma ha condenado por heréticos, á algunos periódicos madrileños, entre los cuales figura *La Política*.

Con este motivo, es muy probable que este colega haga un tanto condicional su conocida muletilla.

Ahora podrá decir: *Todo vá bien, muy bien, ricamente bien.....* menos el obispo de Osma.

Ayer, despues del toque de gloria, no se disparó un solo tiro.

¿Y como se conoce que no hay voluntarios de la libertad, ni milicia nacional!

El entoldado del *Centro Industrial y Mercantil*, abre hoy sus puertos á la juventud..... y á las pulmonías.

Ahi va un rompe-cabezas. Anteayer pesqué sin caña, el siguiente diálogo:

—¿Vds. no acuden á las urnas?

—No señor; nosotros, cuando acudimos, acudimos á las armas.

La gracia de este rompe-cabezas, consiste en averiguar á que partido pertenece el interpelado.

Supongo á Vds. enterados del aumento que en Madrid ha tenido estos dias el precio de la carne.

Pero lo que sin duda no conocen Vds, es el contenido del siguiente comunicado dirigido por varios espendedores á *La Correspondencia de España*.

Dice asi:

«Muy señor nuestro: Habiendo leído en el *Imparcial* que el aumento que habia experimentado la carne en arropa era solo de 2 rs. y no siendo exacto, pues el aumento ha sido de 20 rs., desde 1.º de este mes, nos apresuraremos á ponerlo en su conocimiento para satis-

faccion del público.»

Consideren Vds. con que *satisfaccion* se enteraria el público de que el aumento era de 20 reales en lugar de 2.

Leo en *La Union*, periódico madrileño:

«Un presbitero de Gerona ha ofrecido probar que el *Diario de Barcelona* es un ateo declaradamente condenado por la Iglesia.»

Algo trasadillo de noticias anda el colega: ese presbitero ha hecho mas que todo eso; ha prabado lo ofrecido.

Me ha causado verdadero disgusto la noticia de que se halla ya cubierta la suscripcion de los bonos.

¡Cubrirse precisamente cuando pensaba yo colocar unas tres pesetas en ese papel!

Mi compañero el gacetillero, habrá enterado á Vds. de que tenemos jubileo en puerta.

Muchos hablan del jubileo, van al jubileo, gaían el jubileo, y sin embargo desconocen el origen del jubileo.

El jubileo existía ya entre los israelitas y su objeto era altamente liberal y altamente contrario á la supremacia de los ingleses, por que, entre otras cosas no menos laudables, abolia las deudas.

Sobre la etimologia de la palabra jubileo existen varias opiniones; pero la mas generalmente admitida, es la de que jubileo viene á ser una contraccion de jubilo y de jaleo, es decir; alegría ruidosa; como si dijéramos, alegría con acompañamiento de castañuelas.

Vinieron luego los economicos y con ellos la supresion lo de jubilo y del ja de jaleo, resultando de esta economia el jubileo, limpio de polvo y paja.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

PAPEL PARA ENVOLVER.

Se vende en la administracion de este periódico sin ninguna clase de cortadura.

A los confiteros.

Por ausentarse sus dueños, se vende una de las mas acreditadas, con muy buenas ventajas *Intormarán Café Peninsular*. 534

PARA Puerto-Rico y Habana.

Saldrá de Barcelona el 20 de Abril el acreditado vapor trasatlántico español

CASTILLA.

Admitiendo carga á flete y pasajeros para ámbos puntos, á quienes ofrece las comodidades del que tan acreditadas tiene dicho buque.

Para informes, Pórticos de Xifré, 9 principal, y Cristina 8 bis. Barcelona. 3-4d

PARA LA HABANA con escala en Puerto-Rico

Saldrá de Barcelona á último del presente mes, el acreditado y magnifico vapor trasatlántico español,

VIDAL-SALA.

Su capitan D. Luciano de Ojinaga. Admitiendo carga á flete y pasajeros á quienes ofrece un esmerado trato. Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica 24, principal. Despacho de Aduanas, el Sr. Suites y Orfilas calle Cristina 12, entresuelo Barcelona. 3dm

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Ilre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona. Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Ilre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, amigraña, enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Martí. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitucion;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor. d44

CENTRO AUSILIAR DE LA INDUSTRIA

OFICINA INTERNACIONAL PARA LA OBTENCION, VENTA Ó TRASPASO de

PATENTES DE INVENCION

Certificados de adición y de marcas de fábrica en España y en el extranjero.

Administrador:—Ciriaco Garcia Marin, calle del Reloj, 10 bajo, — MADRID.

AGENCIA GENERAL para la importacion y suministro de Motores, Prensas, Bombas, Maquinaria, artefactos y materiales para la industria y la construccion.

TRABAJOS TÉCNICOS SOBRE INGENIERIA Y ARQUITECTURA.

La correspondencia deberá dirigirse al administrador del Centro, don Ciriaco Garcia Marin, y toda peticion de datos, reseñas y precios, deberá ir acompañada de los sellos de correos necesarios para el franqueo de la contestacion. 533

MAQUINAS DE ESCUDER

SUCURSAL EN

GERONA, subida del Puente núm. 1

Frente la Plaza de la Constitucion.

Ya no hay que dudar que la máquina de Escuder es la que reúne mejores condiciones que las demás, ya en lijereza, buena, bonita y barata, y nadie puede juzgar mejor la verdad que el mismo público; pues, antes de comprar y despues de haber visitado los demás establecimientos de máquinas extranjeras, pasad á visitar esta Sucursal y os convencereis que la máquina española es la mejor.

Venta á plazos **DESDE 8 REALES** semanales y *Garantía 20 años.*

SE RECOMPONEN TODA CLASE DE MÁQUINAS.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORRROS

de

A. LOPEZ Y COMPANIA.

Saldrá de Barcelona el dia 24 de abril para Cádiz, y de este último punto para

PUERTO-RICO Y LA HABANA,

EL VAPOR CIUDAD DE CADIZ

Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL

de

Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de abril el vapor POITOU de 3.000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que puedan apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

Mensajerias marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

ATENCION FUMADORES

Los papeles para cigarrillos

CACAO Y VILLARET.

Siempre triunfantes en todas las Exposiciones, han obtenido en la Universal de Paris (1878) la GRAN MEDALLA DE BRONCE por la superioridad de su clase.—Libritos con vistas de la Exposición de Paris y lenguaje de las flores.

Véndese en Gerona; calle Ciudadanos, núm. 8, tienda La Habanera Unico depósito:—Calle del Hospital, núm. 19, Barcelona.

md - 38

LA

COMPANIA FABRIL SINGER

Las Máquinas para COSER «SINGER»

SIEMPRE TRIUNFANTES y sin rival en el mundo.

Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y positiva.

Enseñanza GRATIS á domicilio

No dejarse sorprender con falsificaciones que otras casas venden valiéndose de nuestro nombre.

Unica casa para la venta EN GERONA,

Calle de Abogados, 8.

